# SENDERISMO RUTA CHORRITUELO DE OVEJUELA (CÁCERES)

# OVEJUELA – CHORRITUELO - PUERTO DE LA CRUZ - MIRADOR DEL ARRAGO Y P8IEDRA MONTÁ - ROBLEDILLO DE GATA - DESCARGAMARÍA

## Miércoles 24 de enero 2024

# **CRÓNICA**

"Primavera...muy anticipada"

Otra vez volvemos al camino después de la pausa Navideña, amigos senderistas y retomar las rutas. En esta ocasión empezamos por la que para algunos de nosotros es conocida porque ya la recorrimos, aunque en sentido contrario en abril de 2016 de lo cual hay pruebas que lo demuestran en nuestra web y podéis consultarla.

A las 7 de la mañana es todavía noche cerrada y después de recoger a los compañeros en Salas Bajas, todo el mundo se coloca en sus asientos para emprender el viaje por la A-66, hasta Aldeanueva del Camino y luego a partir de ahí por carreteras más pequeñas hasta llegar a Pinofranqueado, en el corazón de la comarca cacereña de las Hurdes. Después de una paradita para el café con los churros de Chamorro que hemos reservado con cuidado, volvemos al bus para en unos 20 minutos llegar hasta Ovejuela, donde dará comienzo la marcha.

Hasta el momento de llegar al pueblo de destino el día aparece brillante, después de dejar atrás la niebla y el "mar de nubes" que cubrían parte del Pantano de Gabriel y Galán, y también el entorno de Pinofranqueado.

Como los pueblos por los que vamos a visitar son todos con calles muy estrechas, el bus nos deja un poquito antes del término municipal, así que empezamos a caminar justo cuando vemos el cartel que pone el nombre de...Ovejuela, así no hay problema.

En el centro del pueblo, el grupo se divide en dos, unos que irán hasta el final de la ruta que termina en Descargamaría y el resto que harán el camino hasta el Chorritelo para volver a Ovejuela, por tanto, el principio será para todos igual.

El camino hasta la cascada del Chorritelo es una maravilla, muy bien arreglado con pasarelas de madera en algunos tramos y el resto bordeando el curso del río, del mismo nombre que el pueblo, con piscinas naturales y una vegetación muy adelantada para el mes en que estamos, con los brotes de las jaras anunciando la incipiente primavera.

Cada vez más cerca escuchamos el ruido que nos indica que en la próxima vuelta del sendero vamos a ver la cascada en todo su esplendor.

Ya os he dicho otras veces que el agua tiene un poder hipnótico para mí y, por tanto, es inevitable hacer las mil fotos que inmortalicen el momento y la belleza del lugar que, aunque se conozca, parece diferente. Y eso hicimos, desde todos los ángulos, en movimiento, con gente, sin gente, de cerca, de lejos...infinitas.

Después, empezamos a subir por un camino absolutamente de cabras con un tremendo desnivel que hacía que hubiera que parar de vez en cuando porque parecía una escalera vertical y que tuviéramos que subir 10 pisos de repente, pero bueno poco a poco lo conseguimos, para llegar a ver el agua de la cascada justo antes de la caída, así que muy chulo.

Al llegar al punto más alto en el que se unen las comarcas de las Hurdes y la Sierra de Gata, nos desviamos hasta el mirador del río Árrago para tomar un descanso y reponer fuerzas y llegar hasta la Peña Montá, una roca colgada casi en el vacío, desde la que se divisa toda belleza de los pueblos que luego íbamos a recorrer, Robledillo, Descargamaría, con un paisaje muy verde, pero en parte algo dañado y que todavía reflejaba los restos del gran incendio que se produjo en el final de la primavera del año pasado en las Hurdes.

Después de la pausa volvemos al camino para bajar hacia Robledillo de Gata, un descenso pedregoso, pero sin problema para llegar al pueblo más bonito de la comarca con rincones de postal y un entorno de cuento, lo peor es que parece que se hubiera parado el tiempo y apenas hay gente que te puedas encontrar. Como curiosidad, al entrar en él, los altavoces anunciaban la llegada del camión de la venta de frutas y pescado, para llamar la atención de los vecinos, lo que antiguamente hacía el alguacil.

## ¡Son otros tiempos!

Ya sólo nos queda llegar hasta Descargamaría, por lo tanto, un poquito más de sendero sin ninguna dificultad para llegar al destino y esperar a que vaya llegando el resto de la gente que cada uno ha marcado su ritmo porque había tiempo suficiente para poder disfrutar del día y de la ruta que era preciosa. En el restaurante El Molino de las Ánimas, junto al río, nos esperaban los que hicieron la ruta de la cascada y que habían llegado en autobús desde Ovejuela, ijicasi al mismo tiempo que nosotros porque hay que dar mucha vuelta por esas carreteras de Dios!!!

Unas cervezas para amenizar la espera hasta que todo el mundo llegue para comer el menú que consiste en unas Migas Extremeñas, Lagarto a la brasa y postre, flan o fruta y café.

El servicio de la comida se alargó algo más, pues somos muchos y ellos pocos, lo que provocó un ligero caos, pero bueno, al final todo quedó solucionado...

Los que decidieron echar la partida tomaron posiciones en la terraza y el resto subimos de nuevo al autobús para realizar un recorrido a Robledillo, con más detalle y visitar el molino de aceite que todavía conserva a modo de Museo.

Se trata del Molino del Medio que es de las pocas almazaras medievales que han llegado hasta nuestros días.

Un viaje en el tiempo por el funcionamiento del molino, con exposición de fotos, maquinaria, utensilios y que muestran la importancia del llamado "oro líquido" en la cultura serragatina y mediterránea.

La visita estuvo guíada por uno de sus propietarios, Alejandro, hermano de Julio, al que conozco y es un viejo amigo de mis años en el coro de la Universidad de Salamanca.

Sus explicaciones nos ayudaron a entender el funcionamiento de esas inmensas piedras de granito que con una combinación de ruedas y poleas impulsadas por la fuerza del agua, molian la aceituna que cada familia cosechaba y luego con las prensas y las capacetas iban filtrando para obtener el mejor producto que luego venderían muy lejos de allí, llevándolo en las caballerías dignificando el oficio de los arrieros que tan lejos vemos desde nuestro mundo tan tecnificado y moderno.

Nos faltó la cata de aceite, porque ya no hubo tiempo, para otra vez. Una pequeña parada en la tienda contigua para que algunos compraran aceite, al mismo precio que en Salamanca y otros productos típicos extremeños y rápidamente al bus que había que volver a casa, esta vez por Ciudad Rodrigo.

Como curiosidad para apuntar algo más sobre Robledillo, una señora del pueblo le contó a Paloma que allí habían vivido los Marqueses de Oropesa, en la casa que actualmente ocupa la Iglesia y que tenían una imagen de un Cristo muy valioso de la escuela de Gregorio Fernández, que el día de la fiesta lo ponían en la ermita del Humilladero, en la entrada del pueblo, hasta que se lo robaron una noche y como lo recuperaron y pillaron a los ladrones no lo han vuelto a poner, para que no se lo vuelvan a robar. (Más o menos, así es la historia)

Llegamos a casa sin problema después de un día espectacular en el que hicimos rutas, turismo, naturaleza y por supuesto en la mejor compañía.

¡Luego nos enteramos de que en Salamanca la niebla no había levantado en todo el día, qué lástima!

Hasta la próxima senderistas!!!

Nos vemos en el camino.

@asojubiflowers

Flor Rodríguez de Ocampo.

PD. Muchas gracias por leer la crónica y si os gusta la podéis compartir.

#### **RUTA**

## **HORARIO GENERAL**

7:00h Salida de la Plaza de Gabriel y Galán

7:15h Parada en Salas Bajas

9:15h Llegada al Hotel El Puente, de Pinofranqueado. Café y aseos.

9:45h Salida hacia Ovejuela.

10:15h Llegada a Ovejuela.

#### **RUTA LARGA:**

10:30h Comienzo ruta

11:00h Llegada al Chorrituelo

12:30h Llegada al Mirador del valle del Arrago (bocadillo)

12:45h Salida hacia Robledillo y Descagamaría

14:45h Llegada a Descargamaría

#### **RUTAL CORTA:**

10:30h Comienzo ruta

11:30h Llegada al Chorrituelo (bocadillo)

12:45h Llegada a Ovejuela (refrigerio)

13:15h Salida del bus para Descargamaría

15:00h Comida en el Restaurante Molino de las Ánimas, en Descargamaría 16:30h Tiempo libre para visitar Robledillo de Gata, jugar la partida o charlar.

### RUTA CORTA: OVEJUELA – CHORRITUELO - OVEJUELA

Lineal, ida y vuelta, de 5 Km, con un desnivel positivo de 120 metros. Comienza la ruta en la plaza del pueblo de Ovejuea, en dirección a la piscina natural que hay en la salida del Pueblo. A partía de ahí el camino es un ascenso suave entre huertos, hasta llegar a la cascada. El camino es cómodo, con zonas de cemento, pasarelas de madera, puentes y algún tramo de piedra y tierra.

Es una ruta asequible para todos los senderistas de nuestro grupo.

# RUTA LARGA: OVEJUELA – CHORRITUELO - PUERTO DE LA CRUZ - MIRADOR DEL ARRAGO Y PSIEDRA MONTÁ - ROBLEDILLO DE GATA - DESCARGAMARÍA

Ruta lineal de 14 Km, con un desnivel acumulado de 450 m. Los primeros 2 Km, hasta el Chorrituelo, son cómodos y asequibles para cualquier senderista, con camino de cemento, pasarelas de madera y algún tramo de piedras y tierra.

Saliendo del Chorrituelo comienza un tramo de 2,5 Km en el que hay que salvar un desnivel de 300 m. que termina en una pista de tierra amplia y llana.

Tomándola hacia la izquierda nos acercamos a la Peña Montá y al Mirador del valle del río Arrago. Regresamos por la pista hasta que a nuestra izquierda comience el sendero de bajada de tierra y piedra, en zigzag, hasta Robledillo de Gata, durante 5 Km. Cruzaremos el pueble por la calle de la Rúa y la calle del puente, hasta la ermita del Humilladero, donde se toma el sendero que nos llevará a Descargamaría, durante 3 Km, pasando por la ermita de San Miguel y una zona de piscinas naturales.

